

EL ALCÁZAR

DIARIO TRADICIONALISTA

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICIÓN DE TOLEDO

RESUMEN INFORMATIVO

Página

El bloque de Vizcaya es absoluto...	7.ª
Se extiende el movimiento huet guístico en Francia.—La Prensa air-mada...	2.ª
Un hecho milagroso de Santa Teresa...	2.ª
Situación caótica en Rusia...	3.ª
Las bodas de oro del cardenal Verdier...	3.ª

Año II

Sábado 10 de Abril de 1937

Núm. 227

"LA CREACION DEL PATRIMONIO FAMILIAR SERA REALIZADO POR LA ADECUACION DEL CULTIVADOR A LA TIERRA, SIN INCORPORACIONES DE SIERVO,."

El Jefe del Estado, Generalísimo FRANCO

14 ataques rojos rechazados en Madrid

3.000 cadáveres dejaron abandonados

Se cogieron ocho tanques

Las tropas del general Iruretagoyena se cubrieron de gloria en la jornada de ayer

(De nuestro enviado especial señor CID LENO).—Enterado de que en la División número uno de Madrid ocurrían grandes acontecimientos, me trasladé al cuartel general del Estado Mayor de la misma. Por caminos en parte batidos por la Artillería enemiga llegamos junto al general Iruretagoyena. Los rojos que tiran a ciegas, no hacen más que remover el terreno con sus obuses sin causarnos ni una baja. Un declive del terreno nos hace perder de vista la capital, envuelta en brumas que la hacen aparecer aun más triste y silenciosa que lo que hasta hoy ha sido.

El actual general de esta División hace tres meses que se hizo cargo de estas fuerzas. Anteriormente, desarrolló campañas en otros frentes, siendo el jefe de las columnas que tomaron San Sebastián y también el que mandó las fuerzas del Alto del León con pericia de verdadero militar español.

Ablemente conversamos con él. Nada denota que este jefe de las fuerzas nacionales haya ganado hoy, para la causa de España, una de las batallas más formidables y decisivas que se han librado junto a Madrid.

El comandante jefe de Estado Mayor dicta órdenes que salen certeras hacia todas las posiciones. Los jefes de cada una de ellas están continuamente al habla, y todos son atendidos con una precisión matemática. Hoy, que no es día de elogios, sino de justicia, yo digo, en alta voz, esta sola frase: «Aquí hay Mando».

Visitamos los sectores próximos. Es media tarde, y el enemigo bate con furia nuestras posiciones, sin lograr hacer méla en nuestras líneas. Nuestros soldados, animados de santo patriotismo, rien de los morteros y hacen chacota de los obuses del quince y medio, muchos de los cuales caen sin explotar.

Estamos presentes a un ataque de la infantería. Los rojos, cubiertos por los carros de asalto rusos, atacan en masas. El fuego de nuestros fusiles y máquinas automáticas los pone en fuga, dejando jirones de sus líneas en el campo.

De los sectores lejanos van llegando noticias, cada vez más

halagadoras. Los rojos se han volcado en otras posiciones, de la misma manera que lo han hecho en esta donde estamos. Pero no han logrado salir de junto a ellas.

Y el campo de Castilla, ha vuelto a empaparse con la sangre de la horda roja, judaizante y rusa que Moscú dirige.

El enemigo realizó ayer ocho ataques, de cuya magnitud no se tiene idea más que contemplándolo de cerca. El espíritu y heroísmo de nuestras fuerzas ha hecho que todos ellos fracasaran, dejando los rojos a centenares los muertos. Hasta ahora se calculan en dos mil ochocientos los causados al enemigo. Se han inutilizado ocho tanques rusos, que el enemigo dejó abandonados en el campo. La lucha llegó en algunos sectores, como en el de la Cuesta de las Perdices y Cerro del Águila, a extremos tales, como los de esperar nuestras fuerzas, sin disparar un tiro, a que el enemigo, después de gran preparación artillera, se metiera en nuestras líneas. La infantería roja llevaba delante de sí 26 carros rusos. A dos metros de nuestras trincheras llegaron los milicianos a sueldo de Moscú. Entonces, nuestros soldados, al grito de ¡Viva España!, se lanzaron sobre ellos, haciéndoles huir en desbandada, dejándose delante de nuestras posiciones unos 700 muertos.

Ampliando detalles de los tanques diré que por Aravaca atacaron 36 carros rusos y tres mil infantes. Nuestra artillería, con tiro directo, destruyó tres de ellos y otros dos fueron incendiados por la infantería.

En el sector de Las Rozas ha dejado el enemigo 200 cadáveres. La Casa de la Zarzuela ha

sufrido también un achuchón; nuestros soldados le resistieron impávidos y después saltaron de las trincheras e hicieron tal carnicería que los rojos huyeron despavoridos. No pudieron resistir el empuje admirable de la gran infantería nacional. Todas las unidades empeñadas en la lucha, así como los jefes de los subsectores, han desempeñado a la perfección su cometido.

En el Cuartel de Estado Mayor se recibe una felicitación del general jefe del Ejército del Norte. La División de Madrid, de reciente creación, puede estar orgullosa de poseer unidades como ésta, que ha sabido reprimir el intento de ruptura que los rojos querían realizar en nuestras líneas del frente madrileño.

Las tropas, Falange y demás milicias de la División han dado muestras de heroísmo colectivo, destacándose muchas de heroísmo individual.

Sólo una de estas citará. Un falangista de la centuria marroquí ha cruzado tres veces el frente en misión de enlace, por carreteras totalmente batidas. El mando le ha propuesto para la cruz de guerra.

Un «rata» que se arrimó demasiado a tierra fué abatido por el fuego de nuestras ametralladoras.

Durante las últimas veinticuatro horas han atacado gran número de brigadas internacionales a las que se les han hecho muchos prisioneros, que declaran que dichas brigadas están compuestas en su mayor parte por rusos, checos y dinamiteros asturianos. El quebranto sufrido por el enemigo ha sido durísimo y en el momento de comunicar solo existen por este sector ligeros tiroteos.

DEL FRENTE VIZCAINO

Arrazola, al Sudeste de Durango, ha sido ocupado

Vitoria.—Ha sido ocupado el pueblo de Arrazola, al Sur de Durango; nuestra Artillería bombardea eficazmente la retaguardia roja, impidiendo las comunicaciones entre Elbar y Durango.—R. Requeté.

Ocho aparatos rojos destruidos en Bi bao

Vitoria.—Dos escuadrillas de bombardero nacionalistas volaron ayer sobre Bilbao, dejando caer potentísimas bombas sobre los obeliscos militares en número muy elevado, destruyendo reductos y fortificaciones; ocho aparatos intentaron despegar; fueron destruidos.—R. Requeté.

Boletín informativo

Salamanca, 9.—El Boletín de información del Cuartel general del Generalísimo, facilita las siguientes noticias recibidas hasta las veinte horas del día de hoy:

EJERCITO DEL NORTE.—El enemigo, después de grandes concentraciones de artillería, aviación y hombres en Alcuibierre, atacó duramente nuestras posiciones, logrando poner el pie en una de nuestras avanzadas, donde murieron heroicamente los sesenta falangistas que la defendían. Esta posición fué recuperada poco después en brillante contraataque por nuestros soldados.

Sexta División.—En los frentes de Santander y Vizcaya son muchos los milicianos y familias que se pasan a nuestras filas.

Octava División.—El enemigo atacó por Riviellas y posiciones que defienden Oviedo, siendo rechazado con grandísimas pérdidas. Sólo en el sector de Las Adoratices fueron destruidos dos batallones rojos. Nuestras fuerzas salieron en persecución del enemigo por el sector del Cementerio, y en brillante contraataque ocuparon las posiciones de éstos.

División de Avila.—Sin novedad.

División de Soria.—Sin novedad.

Cuerpo Ejército de Madrid.—A las veinte horas de anoche, el enemigo, que sabíamos había concentrado frente a la primera División sus mejores efectivos, desencadenó una serie de ataques apoyado por la artillería, tanques, gran número de máquinas automáticas y aviación. Se lanzó con gran energía sobre todas nuestras posiciones, realizando hasta el amanecer de hoy seis ataques. Desde las seis horas hasta las 19, nuestras fuerzas han mantenido una lucha heroica, tanto por la cantidad de enemigo como por el lujo de carros y artillería que el enemigo desplegó.

Pretendieron romper nuestras líneas por la Cuesta de las Perdices y Casa de Campo, sin conseguirlo.

Hoy han realizado ocho ataques más, de cuya magnitud y heroísmo de nuestras fuerzas dará idea el saber que a la hora de dar el parte pasan de 2.800 los muertos causados al enemigo, habiéndole inutilizado ocho tanques rusos.

En el ataque realizado a la Cuesta de las Perdices y Cerro del Águila, nuestras fuerzas les aguantaron sin disparar un solo tiro. En uno de los sectores atacaron con 26 tanques, llegando a dos metros de nuestras líneas. Las fuerzas nacionales salieron entonces de sus posiciones, y en brillantísimo ataque, hicieron retroceder a los rojos, los cuales dejaron en el campo 700 cadáveres. El espíritu de la tropa y Falange de esta División es magnífico.

Por los prisioneros y fugitivos se sabe que estos ataques los han realizado gran número de brigadas internacionales que están formadas por rusos, checoslovacos y dinamiteros asturianos.

Tal ha sido el castigo causado al enemigo, que a la hora de dar el parte no se oye en la división ni un solo tiro.

En el sector de Carabanchel y en el pueblo del mismo nombre, los rojos atacaron tras la voladura de una mina. Fué rechazado y batido en toda línea, haciéndole gran cantidad de bajas, muchas de las cuales dejó sobre el terreno.

EJERCITO DEL SUR.—En Granada ligeros tiroteos, pasando a nuestras líneas tres milicianos.

En el sector de Motil, el enemigo intentó establecer una posición frente a las nuestras del monte Conjuero, impidiéndose solo nuestras fuerzas. Más tarde atacó siendo rechazado.

En el sector de Córdoba fué también rechazado en los ataques que realizó. En Villahoria atacó Chimorro, siendo rechazado, causándole 70 muertos y recogiendo 44 fusiles.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—En el sector de Andújar fueron abatidos cuatro aviones enemigos.

La aviación enemiga ha continuado su criminal labor bombardeando poblaciones indefensas y hospitales y causando bajas entre el personal médico, enfermeras y individuos de la Cruz Roja.

Hoy ha bombardeado el hospital militar de Melilla, que está alejado de todo frente y el hospital de Córdoba, causando bajas entre los familiares de los enfermos que habían acudido a visitarles.

También bombardeó Valladolid, causando 40 bajas, de ellas 30 niños, seis mujeres y cuatro hombres. En Zaragoza arrojó bombas en el casco de la población, matando a una mujer y a una niña. Como se ve todas estas poblaciones están alejadas de los frentes de combate.

Salamanca, 9 abril de 1937. De orden de S. E. el Generalísimo, el general segundo jefe de Estado Mayor, *Francisco Martín Moreno*.